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Com 500 quilômetros, Paraná tem maior
programa de rodovias de concreto do Brasil

As miniaturas são feitas com o mesmo critério
de medida de um carro oficial de Fórmula 1
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Pinhaense integra escuderia
classificada para mundial

de miniaturas de F1
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"É um investimento mais seguro, mais rápido e que faz do Estado exemplo nacional", afirma o governador Carlos Massa Ratinho Junior
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Prefeito Eduardo Pimentel
entrega 20 ambulâncias

para renovação da frota do Samu
PEDRO RIBAS/SECOM

"Agradeço ao governo federal por essa disponibilização aqui hoje. Com essa
parceria, quem ganha é a nossa população", disse o prefeito Eduardo Pimentel
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Bastidores

Expediente

Corrida dos Garçons está de volta
A tradicional Corrida dos Garçons de Santa Felicidade será

retomada no dia 11 de agosto, adiantou Sidnei Toaldo. "Infelizmen-
te acabou se perdendo em virtude da pandemia, da falta de patro-
cínio. Mas agora vamos retomar, em parceria com a Associação do
Comércio e Indústria de Santa Felicidade". O parlamentar refor-
çou que o objetivo é valorizar os garçons, especialmente os que
trabalham no bairro, conhecido por concentrar diversos restau-
rantes da cidade.

41ª Festa do Frango, Polenta e Vinho I
Toaldo destacou a 41ª edição da Festa do Frango, Polenta e

Vinho de Santa Felicidade, que será realizada de 4 a 6 de julho, no
Bosque São Cristóvão. "É uma das melhores festas que o nosso
povo sabe fazer. E eu costumo dizer que é a festa da família, por-
que vemos a lotação total do espaço nesses três dias. Então, con-
vido a todos para que compareçam a essa grande festa", afirmou.
O vereador informou que os preparativos já começaram no local
e agradeceu à coordenação do Padre Luís, da Paróquia São José,
assim como a Marcelo, Kelly e toda a equipe de voluntários. Se-
gundo Toaldo, a abertura da festa contará com a presença do
prefeito Eduardo Pimentel, a quem agradeceu pelo apoio. O even-
to também conta com emendas parlamentares ao orçamento, apro-
vadas por meio de seu mandato.

Vereadora pede uso da Muralha Digital
para multar descarte irregular de lixo
Cobrando mais fiscalização sobre o descarte irregular de lixo

nas ruas de Curitiba, especialmente na região central e no entor-
no de equipamentos sociais, a vereadora Delegada Tathiana Guze-
lla (União) sugeriu em plenário o uso da Muralha Digital para a
aplicação da lei municipal 15.853/2021. Ela adiantou que proto-
colou projeto de lei para estimular o Executivo a usar os equipa-
mentos de vídeo para multar quem suja a cidade, incluindo pesso-
as em situação de rua. Andressa Bianchessi (União), em aparte,
alertou que resíduos abandonados viram pontos de proliferação
de ratos e insetos

Questionada a reabertura
de UPA no Centro de Curitiba
Jasson Goulart (Republicanos) questiona a Secretaria Munici-

pal da Saúde (SMS) sobre a abertura de uma Unidade de Pronto
Atendimento (UPA) no Centro de Curitiba. O pedido de informa-
ções oficiais cita que o serviço em funcionamento no Hospital de
Clínicas foi desativado em 2017 e que, desde então, "os pacientes
passaram a ser redirecionados para outras unidades da cidade".
"Diante do crescimento populacional e da constante demanda
por serviços de saúde pública, reitera-se a importância de avaliar
a viabilidade da reabertura de uma unidade de atendimento 24
horas na região", complementa. Goulart encaminhou mais um re-
querimento de informações ao Executivo.

1º de Julho
Dia da Imprensa; Dia de Caxias; Primeira Transmissão de TV

no Brasil; Semana Mundial do Meio Ambiente; São de Raimundo
de Penhaforte.

Notas da CMC: discussões deste
30 de junho na Câmara de Curitiba

ARQUIVO/CMC

Pinhais

esta terça e quarta-fei-
ra, dias 1º e 2 de julho,
uma obra de drenagem,

prevista na revitalização da Rua
Marechal Floriano Peixoto, irá
interditar meia pista, na esqui-
na com a Rua Azaléias, no Jar-
dim Amélia. A Guarda Munici-
pal estará no local auxiliando no
controle do trânsito, que fun-
cionará no sistema "pare e siga"

Esquina das Ruas Marechal Floriano e Azaléias
terá bloqueio nesta terça (1º) e quarta (2)
Devido a obras de drenagem previstas na revitalização da via,
trânsito no local estará em meia pista por sistema "pare e siga"

PMP

Floriano Peixoto contam com investimentos na ordem de
R$ 8 milhões, recursos previstos no programa Avança Pinhais

durante essa etapa das obras.
Importante via do sistema de
mobilidade do município, as
melhorias de infraestrutura na
R. Mal. Floriano Peixoto contam
com investimentos na ordem
de R$ 8 milhões, recursos pre-
vistos no programa Avança Pi-
nhais.

As intervenções compre-
endem toda a extensão da via,

desde o início com a Rua Hum-
berto de Alencar Castelo Bran-
co, até a ligação com a Estrada
Ecológica. Com mais de 1,5 km,
o trecho conecta os bairros
Jardim Amélia ao Jardim Karla.
As obras contemplam revisão
de drenagem, asfaltamento, si-
nalização viária, calçadas, ciclo-
via, iluminação pública em LED
e paisagismo.

N
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om a chegada de uma
nova frente fria, Curi-
tiba retoma nesta ter-

ça-feira (1) as ações intensifi-
cadas de abordagem social e
acolhimento de pessoas em si-
tuação de rua. A Fundação de
Ação Social (FAS) irá reforçar
os serviços com equipes extras
nas ruas, especialmente durante
a noite, quando as temperatu-
ras devem atingir mínimas de
6ºC, com sensação térmica
próxima de 2ºC. A previsão é
que o reforço das ações siga
até quinta-feira (3).

O trabalho da FAS, que já é
contínuo e funciona 24 horas
por dia, será intensificado das
18h à 1h. Neste período, nove
equipes extras serão mobiliza-
das, sendo cinco delas na Regi-
onal Matriz - onde se concen-
tra a maior parte da população
em situação de rua - e outras
quatro nas demais regionais da
cidade. A partir da 1h, a Cen-
tral de Encaminhamento Soci-

Frente fria faz Curitiba intensificar
acolhimento a pessoas em situação de rua
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O trabalho da FAS, que já é contínuo e funciona
24 horas por dia, será intensificado das 18h à 1h

al (CES), localizada na Matriz e
com funcionamento ininter-
rupto, dá continuidade ao aten-
dimento durante toda a ma-
drugada. Além do reforço no-
turno, a atuação também acon-
tece durante o dia. Desde às 8h,
equipes dos Centros de Refe-
rência Especializados de Assis-
tência Social (Creas) e da CES
atuam intensivamente até as
17h para ofertar atendimento

e reduzir a demanda de cha-
mados noturnos via Central
156.

ESTRUTURA COMPLETA
As ações fazem parte da

Operação Inverno 2025, coor-
denada pela FAS e pela Defesa
Civil de Curitiba, e lançada em
16 de maio pelo prefeito
Eduardo Pimentel. "Nossas
equipes estão nas ruas para

ofertar serviços, principalmen-
te o acolhimento. Temos vagas
para todos que precisarem",
destaca o presidente da FAS,
Renan de Oliveira Rodrigues.
"O objetivo é proteger a po-
pulação nas noites mais frias do
ano e reduzir o risco de hipo-
termia."

Atualmente, Curitiba ofere-
ce 1.640 vagas em espaços de
acolhimento e outras 83 emer-
genciais, sendo 80 para homens
e três para mulheres, que po-
dem ser ativadas em casos de
frio intenso. São 33 unidades
de acolhimento na cidade, sen-
do 19 delas destinadas exclu-
sivamente à população em si-
tuação de rua. Os espaços ofe-
recem local seguro para dor-
mir, alimentação, roupas limpas
e condições adequadas de hi-
giene. Caso a taxa de ocupação
ultrapasse 90%, a Prefeitura
pode ativar o Plano de Con-
tingência Municipal, com aber-
tura de abrigos provisórios em

espaços públicos ou comuni-
tários. A operação envolve dez
secretarias municipais, integra-
das para garantir proteção à
população mais vulnerável.

POPULAÇÃO
PODE AJUDAR

A Prefeitura reforça o ape-
lo à população para colaborar
com a proteção das pessoas em
situação de rua. A orientação é
acionar a Central 156 (telefo-
ne, site ou aplicativo Curitiba
156) sempre que alguém for
avistado em situação de vulne-
rabilidade nas ruas. Pessoas em
situação de rua acompanhadas
de animais de estimação tam-
bém são atendidas. Todas as
vans da FAS usadas nas abor-
dagens têm caixas de transpor-
te para animais de até médio
porte. Nestes casos, o acolhi-
mento acontece nas casas de
passagem da Praça Plínio Tou-
rinho, que contam com estru-
tura de canis.

Piraquara

Neste domingo, dia 29 de
junho, a primeira Corrida de
Rua Pira Kids entrou para a
história do calendário de
eventos de Piraquara. A ativi-
dade, feita sob medida para a
criançada, proporcionou uma
manhã de esporte e diversão
para toda a família. Promovi-
do pela Secretaria de Espor-
te, Lazer e Juventude, o even-
to teve início às 7h, com a en-
trega dos kits aos participan-
tes. Cada mini-atleta recebeu
uma camiseta especial do
evento e um número de iden-
tificação para a corrida.

Antes das provas, os par-
ticipantes realizaram um
aquecimento com os profes-
sores da Secretaria, garantin-
do que iniciassem o percur-
so devidamente aquecidos.
Ao todo, cerca de 1.200 pes-
soas circularam pelo Parque
das Águas durante o evento,
entre a área de corrida, o es-

Primeira Corrida de Rua Pira Kids reúne
público expressivo no Parque das Águas

paço destinado aos pais e a área
kids. Neste último, os partici-
pantes que não estavam com-
petindo puderam se divertir
com brinquedos infláveis, pis-
cina de bolinhas, cama elástica,
pipoca e algodão-doce.

A corrida foi dividida em
cinco percursos, pensados
para atender as crianças de
acordo com cada faixa etária,
variando entre 50m e 800m.
Dentro desses percursos, fo-

ram realizadas 43 baterias, or-
ganizadas por idade e sexo, ga-
rantindo que os 276 mini-atle-
tas se sentissem confortáveis
e aproveitassem cada minuto
da ação. A primeira Corrida de
Rua Pira Kids marca a retoma-
da de projetos voltados ao pú-
blico infantil no calendário mu-
nicipal, com um olhar especial
para as famílias e as crianças,
que estavam carentes de even-
tos esportivos no município.

O Prefeito Marcus Tessero-
lli, o Marquinhos, participou do
evento acompanhado da Pri-
meira-dama e Secretária da
Mulher, Ana Mazon, e destacou
a importância da iniciativa: "É
uma alegria estar aqui partici-
pando desta ação idealizada
pela Secretaria de Esporte, La-
zer e Juventude. Um evento
pensado com carinho, que ofe-
rece às nossas crianças a opor-
tunidade de se movimentarem,
se divertirem e viverem mo-
mentos felizes com suas famíli-
as.", finalizou.

Os familiares também par-
ticiparam ativamente da corri-
da, incentivando e torcendo
por todos. A munícipe Ludmila,
que participou com sua filha
Larissa na prova de 150m, elo-
giou a organização: "A equipe
estava muito preparada para
tirar as dúvidas que surgiram
durante o evento. Tiveram uma
atenção e cuidado muito gran-

des, com muita paciência para
explicar às crianças como
tudo funcionava", completou.
Outro ponto de destaque foi
a participação da Rádio Mun-
do Livre, com brincadeiras,
distribuição de brindes para
os participantes e a presença
do robô Rocksom, que ani-
mou a criançada.

O evento foi todo pensa-
do para as crianças, com aten-
ção especial e estrutura ade-
quada para garantir diversão,
segurança e uma experiência
positiva.

A proposta foi incentivar
a prática esportiva e propor-
cionar momentos de intera-
ção e alegria. Ao final de cada
bateria, todos os participan-
tes receberam medalhas, re-
forçando o caráter não
competitivo da corrida.  A pró-
xima etapa da Pira Kids, já tem
data marcada e será em ou-
tubro. Não perca!
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Ao todo, cerca de 1.200 pessoas circularam pelo Parque das Águas durante
o evento, entre a área de corrida, o espaço destinado aos pais e a área kids
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As miniaturas são feitas com o mesmo critério
de medida de um carro oficial de Fórmula 1

ovens inventores, cons-
trutores de velocidade.
São atributos dos estu-
dantes, de 16 e 17 anos,

Anthony Giorgio Giacomozzi, Ar-
thur Lucachaki Takaki, Fernanda
Glouber Marcon, Gabriel Henrique
Vernizze Dalke, Gabriela Chinato
Pagnoncelli, Nicolas Merugo Bezer-
ra e Tiago Chaves Fagundes. Eles
compõem a Sirius Scuderia, equi-
pe de miniaturas de Fórmula 1
classificada para o para o campe-
onato mundial promovido pela F1,
em Singapura, em setembro pró-
ximo.

As miniaturas são feitas com o
mesmo critério de medida de um
carro oficial de Fórmula 1. A ver-
são pequena percorre uma pista
de 20 metros, impulsionada por
uma cápsula de CO2. "O carro
mais veloz, além das outras cate-
gorias (marketing, gestão de pro-
jeto, engenharia e projeto social),
se classifica, ou seja, pela velocida-
de e pela apresentação de cada
uma dessas 'salas", explica a pro-
fessora do IFPR e orientadora da
equipe, Danniella Rosa.

Nicolas é um dos engenheiros
do time e morador de Pinhais, alu-
no de Técnico em Mecânica Inte-

Pinhaense integra escuderia classificada
para mundial de miniaturas de F1

Morador de Pinhais, estudante do Instituto Federal do Paraná reforça a Sirius Scuderia
na competição científica e esportiva promovida pela Fórmula 1, em Singapura, em setembro

grado ao Ensino Médio, do Institu-
to Federal do Paraná (IFPR) Cam-
pus Curitiba. Sob orientação de
Danniella Rosa, e dos também pro-
fessores Rafael Voltolini e Wagner
Frederico Chierosin Uhlmann, o
pinhaense se junta aos colegas na
construção das miniaturas que os
levaram a conquistar o 1º lugar na
Final Nacional Brasileira da STEM
Racing (antiga F1 in Schools), em
março deste ano. Campeã geral
brasileira entre escolas públicas e

privadas, a Sirius Scuderia também
foi a melhor nas categorias Escru-
tínio e Apresentação Verbal. Além
disso, ficou entre as três melhores
nas categorias Empreendimento,
Engenharia e Carro Mais Veloz.

"Um dos nossos principais di-
ferenciais é que por se tratar de
uma escola federal, o IFPR, temos
acesso aos laboratórios. Temos uma
escola técnica e toda a confecção
do carro é feita por nós", comenta
o engenheiro da equipe. "Por

exemplo, o 'corpinho' do carro é
feito com poliuretano, credencia-
do pela própria 'F1 in Schools', que
temos que trazer para fazer a usi-
nagem no nosso centro de usina-
gem, onde extraímos material até
chegar nessa geometria final. Já
outros componentes são feitos em
impressão 3D. Daí entra o IFPR que
nos disponibiliza os laboratórios.
Também desenvolvemos um teste
de reação, um projeto de inova-
ção que desenvolvemos para tes-
tar e treinar o tempo de reação da
equipe ao disparar os carros nas
corridas", acrescenta. O carrinho
em si percorre uma pista de 20 m,
como se fosse uma arrancada, im-
pulsionado pelo gás CO2, concen-
trado em um cartucho acoplado
na traseira do protótipo, por meio
de um disparador manual. Você
aperta o disparador, uma agulha
fura o centro desse cartucho e o
gás que está ali impulsiona o car-
ro. Para o carro não bater nas la-
terais e também para não sair da
superfície, uma linha de nylon que
cruza a pista inteira perpassa o
veículo por baixo. Então, o carro
que tem os melhores tempos de
reação e também de pista, seria o
mais rápido. "O nosso carro é o

mais rápido da competição que
teve neste ano, percorrendo esses
20 m em 1 segundo", reporta Ni-
colas. Para chegar a esse resulta-
do, a equipe aposta na criativida-
de, com os recursos que cada com-
petidor possui sobre os mesmos
materiais, já que o carrinho tem
que seguir uma série de padrões.
"Até onde temos registro, nossa
equipe é a única no mundo a tra-
zer essa abordagem que se chama
o 'efeito da bola de golfe'. Então, a
ideia é que quando o fluxo de ar
passa rente à parede ao corpo do
carro, essas cavidades vão gerar
um vácuo, e o fluxo vai fazer com
que a camada limite se aproxime
mais do corpo do carro, gerando
menos arrasto, consequentemen-
te, fazendo com que o carro seja
mais rápido", explica o engenhei-
ro Nicolas. "Testamos diversas
abordagens aerodinâmicas, como
por exemplo, o software de CFD,
que seria de análise de fluido ae-
rodinâmico, um novo, de vento, que
chegamos a desenvolver. Então, vai
muito da sacada de cada equipe, e
não só nesse aspecto. A competi-
ção não é só engenharia, todas as
áreas são igualmente importantes
para ganhar", completa.
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IOCine Passeio exibe o filme

"O Esquema Fenício"
O excêntrico magnata Zsa-zsa Korda, sobrevivente de

seis acidentes de avião e pai de dez filhos, escolhe sua única
filha, a freira Liesl, como herdeira. Antes, porém, pede sua
ajuda para viabilizar seu ambicioso projeto global. Junto com
o tutor Bjorn, eles viajam pelo mundo lidando com empresá-
rios e criminosos, tentando enganá-los para proteger o ver-
dadeiro objetivo do plano.

investimento do Gover-
no do Paraná em rodovi-
as de concreto chegou
nesta metade de 2025 a

500 km. Ao todo, são 18 trechos
de rodovias em diversas fases de
execução - planejamento, licitação,
andamento ou concluídos -, repre-
sentando, até o momento, cerca de
R$ 3,1 bilhões em aportes finan-
ceiros. Quatro obras ainda não
entram nessa conta porque estão
em processo de planejamento ou
licitação, com o orçamento sigilo-
so.

E as obras estão espalhadas em
todo o Paraná: no Sudoeste são
140 quilômetros de concreto na
PRC-280; na região central, a PRC-
466 está sendo duplicada de Gua-
rapuava a Pitanga; no Litoral, a
novidade é a duplicação em con-
creto da ligação entre Matinhos e
Praia de Leste; e na Grande Curi-
tiba, a duplicação da Rodovia dos
Minérios e a pavimentação da li-
gação entre Mandirituba e São José
dos Pinhais.

A adoção desse material ino-
vador, que vem sendo utilizado
para renovar a logística rodoviá-
ria paranaense, traz uma série de
benefícios, a começar pela alta
durabilidade. Esse novo pavimen-

Com 500 quilômetros, Paraná tem maior
programa de rodovias de concreto do Brasil

Os projetos adotados no Paraná se inspiram nas estradas mais eficientes do mundo.
Ao todo, são 18 trechos de rodovias em diversas fases de execução - planejamento, licitação, andamento

ou concluídos -, representando, até o momento, cerca de R$ 3,1 bilhões em aportes financeiros
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"É um investimento mais seguro, mais rápido e que faz do Estado
exemplo nacional", afirma o governador Carlos Massa Ratinho Junior

to rígido tem vida útil de pelo me-
nos o dobro do flexível, de asfalto:
20 anos contra 10 anos.

"Implementamos esse progra-
ma de maneira inédita no Paraná.
Rodovias em concreto eram um
sonho distante e agora estão pre-
sentes no dia a dia de algumas re-
giões fundamentais para a nossa
economia. É um investimento mais
seguro, mais rápido e que faz do
Estado exemplo nacional", afirma
o governador Carlos Massa Rati-
nho Junior. Os projetos adotados

no Paraná se inspiram nas estra-
das mais eficientes do mundo: as
americanas e as alemãs. "Como um
Estado forte na produção agrícola
e industrial, fomos buscar as me-
lhores soluções de infraestrutura
adotadas pelo mundo. As estradas
de concreto são opções mais du-
radouras e que aguentam melhor
o tráfego pesado", disse o secretá-
rio de Infraestrutura e Logística,
Sandro Alex. Os custos de manu-
tenção também são mais favorá-
veis em rodovias de concreto, pois

estas não apresentam deformações
ou buracos com o decorrer do
tempo, algo que é bastante comum
em vias asfaltadas. Normalmente,
as intervenções necessárias no
piso rígido ocorrem com mais tem-
po de uso, sendo via de regra sim-
ples e pontuais. Isso permite, por
exemplo, que o Estado não tenha
que investir em um contrato de
manutenção constante, como se faz
obrigatório para o pavimento fle-
xível. Assim, a longo prazo, a alter-
nativa se mostra mais econômica.

Com obras ocorrendo de for-
ma bem mais espaçadas, o condu-
tor também sai em vantagem, pois
não tem que enfrentar vias bloque-
adas ou com trechos de lentidão
por conta de reparos ou melhori-
as com tanta frequência. O con-
creto proporciona ainda melhor
aderência aos pneus, diminuindo
o risco de aquaplanagem em dias
de chuva. Sendo um material mais
claro, ele absorve menos calor, re-
duzindo a temperatura nas pistas,
e é muito mais visível à noite, au-
mentando a segurança de quem
trafega.

OBRAS
Pelo DER/PR, estão na lista três

trechos da PRC-280, todos em

whitetopping. Já foram concluídas
as etapas de Palmas, que envolveu
59,55 km e custou cerca de R$
155 milhões, e da ligação entre
Palmas e Clevelândia (45 km; R$
188 milhões).

Os 37,49 km do caminho en-
tre Palmas e Clevelândia estão em
andamento, devendo ficar prontos
até novembro, dando mais segu-
rança e conforto aos usuários do
principal corredor logístico do
Sudoeste. A concretagem já foi
concluída.

O trajeto entre Guarapuava e
Lidianópolis, pela PRC-466, é o que
tem mais etapas programadas. A
fase atual consiste em três trechos
em andamento, ligando Guarapu-
ava, Palmeirinha, Turvo e Pitanga.
A PRC-466 faz ligação de municí-
pios da região com a BR-277, que
segue até o Porto de Paranaguá e,
a Oeste, até a fronteira com Para-
guai e Argentina.

A melhoria da via vai impactar
no desenvolvimento do Estado,
principalmente no agronegócio,
que é muito forte na região e po-
derá escoar seus produtos de
modo mais eficiente. Esses trechos
contemplam 84 km de duplicação
com piso de concreto, a um inves-
timento de quase R$ 948 milhões.

O prefeito Eduardo Pimen-
tel entregou, nesta segunda-fei-
ra (30), 20 novas ambulâncias
que serão utilizadas na renova-
ção da frota do Samu Curitiba-
no. O ato simbólico aconteceu
em cerimônia realizada no esta-
cionamento do Palácio 29 de
Março, no Centro Cívico.

"Quero dizer a vocês que
me orgulho em vestir uma ja-
queta dessa aqui (do Samu) pelo
trabalho que vocês representam.
Muito obrigado em nome da ci-
dade e dos curitibanos. Vocês
salvam vidas todos os dias e
merecem o nosso reconheci-
mento", afirmou o prefeito aos
funcionários do Samu.

"Agradeço poder vivenciar
esse momento maravilhoso: a

Prefeito Eduardo Pimentel entrega
20 ambulâncias para renovação da frota do Samu
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"Agradeço ao governo federal por essa disponibilização aqui hoje.
Com essa parceria, quem ganha é a nossa população",

disse o prefeito Eduardo Pimentel

Saúde de Curitiba é um exemplo.
Curitiba é uma cidade que cuida

da população e investe em Saúde,
com uma gestão municipal com-

prometida com o cidadão", disse a
secretária municipal da Saúde de
Curitiba, Tatiane Filipak.

Cada veículo novo tem um va-
lor de R$ 289 mil, totalizando um
investimento de R$ 5,8 milhões. As
ambulâncias foram repassadas ao
município pelo Ministério da Saú-
de. "Agradeço ao governo federal
por essa disponibilização aqui hoje.
Com essa parceria, quem ganha é
a nossa população", completou o
prefeito.

SAMU
O Samu Curitiba conta atual-

mente com 32 ambulâncias, sen-
do 26 da frota operacional e 6 re-
servas, além de 2 helicópteros (em
parceria com Polícia Rodoviária
Federal e Polícia Militar).

A Central Metropolitana 192
do Samu recebe em média
1.095 ligações por dia. Consi-
derando os atendimentos em
que há despacho de ambulân-
cia, são realizados em média 541
atendimentos diários em toda a
área de abrangência metropoli-
tana de atuação.

Levando em conta apenas o
Samu Curitiba, são feitos em mé-
dia 340 atendimentos com am-
bulância por dia, sendo 203
com ambulância de suporte
básico, 43 com ambulâncias
de suporte avançado ou heli-
cópteros, para pacientes com
maior gravidade, e outros 94
para deslocamento de pacien-
tes entre um serviço de saúde e
outro.
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o último sábado (27),
a Regional do Guaritu-
ba completou nove

anos de atuação com uma gran-
de festa para a população. A data
foi marcada por uma feira de
serviços que movimentou a
região, promoveu cidadania e
reuniu várias centenas de pes-
soas ao longo do dia. O evento
teve a presença de autoridades
municipais, lideranças comuni-
tárias, cidadãos piraquarenses
e de toda a região.

Com uma programação di-
versificada, o público pôde
aproveitar atendimentos gra-
tuitos, ações ambientais, ativida-
des culturais, além de uma ani-
mada feirinha com comidas tí-
picas e artesanato local, um dos
grandes destaques do dia.

MAIS DE 600
ATENDIMENTOS
REALIZADOS

Ao longo do evento, foram
realizados atendimentos em
áreas essenciais para a popula-
ção, como emissão de docu-
mentos, orientações jurídicas e
serviços de saúde e cidadania.

Os serviços mais procura-
dos foram:
- Detran (com óculos de

realidade virtual e tape-
te interativo): 320 aten-
dimentos

- Emissão de RG: 182 aten-
dimentos

- Sanepar: 36 atendimentos
- OAB Piraquara: 45 aten-

dimentos
- Agência do Trabalha-

dor: 27 atendimentos
- Senac (serviços de ma-

quiagem e esmaltação):
78 atendimentos

- Vacinação: 62 pessoas
imunizadas

Além disso, a feira contou
com a participação de parcei-
ros e secretarias que oferece-

Regional do Guarituba comemora 9 anos com feira de
serviços, cultura e forte participação da comunidade

N

ram orientações e serviços
como:
- Sala do Empreendedor
- Fomento Paraná
- Sebrae
- Secretaria da Mulher
- Assistência Social (Cadastro

Único, Bolsa Família etc)
- Vigilância Ambiental
- Turismo e Empreendedo-

rismo Feminino
- CAPS AD e CAPS TM

CULTURA, ESPORTE E
CONSCIÊNCIA AMBIENTAL

O evento também teve es-
paço para o esporte, cultura e
meio ambiente. Crianças, jovens
e adultos acompanharam apre-
sentações de Hapkido e Jiu-Jit-
su, participaram de um anima-
do aulão de dança.

Outro ponto alto foi a ba-
talha de rima, que reuniu jovens
talentos da região em uma acir-
rada disputa de versos. Parale-
lamente, aconteceram ações
ambientais como a doação de

mudas nativas, coleta de eletrô-
nicos, e atividades educativas
com foco em sustentabilidade.

E, claro, a feirinha foi um
sucesso à parte: com pastéis,
pipoca, caldo de cana, bolo no
pote, artesanato local e muito
mais, transformando o espaço
num verdadeiro ponto de en-
contro das famílias e amigos da
região.

PRESENÇA DAS
LIDERANÇAS MUNICIPAIS

A comemoração contou
com a presença do Prefeito
Marcus Tesserolli - o Marqui-
nhos, que prestigiou o evento
ao lado da primeira-dama e Se-
cretaria da Mulher, Ana Mazon,
e parabenizou a equipe da re-
gional:

"A Regional do Guarituba é
um exemplo de como o aten-
dimento público pode ser pró-
ximo, eficiente e acolhedor. Em
nove anos, transformou-se em
um ponto de referência para a

Com uma programação diversificada, o público pôde aproveitar atendimentos gratuitos, ações ambientais, atividades
culturais, além de uma animada feirinha com comidas típicas e artesanato local, um dos grandes destaques do dia
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comunidade. Este evento mos-
tra o quanto a população con-
fia e participa. Parabéns a to-
dos que fazem parte dessa his-
tória!", declarou o prefeito.

Diversos secretários muni-
cipais também prestigiaram a
programação:
- Professor Pedro Zaro, Se-

cretário de Desenvolvimen-
to Econômico

- Shuélen Theodoro, Secretá-
ria de Desenvolvimento
Urbano

- Joselei Vilas Boas, Secretário
de Esporte, Lazer e Juven-
tude

- Jean Carlos Padilha, Secre-
tário de Meio Ambiente

- Eduardo Furiatti, Secretário
de Comunicação
Também compareceram ao

evento os vereadores Profes-
sora Sônia Rossa, Matheus do
Projeto e Lairton do Posto, to-
dos atuantes na região e apoia-
dores das iniciativas de forta-
lecimento comunitário.

NOVE ANOS DE
COMPROMISSO
COM A POPULAÇÃO

Inaugurada em 2016, a Re-
gional do Guarituba foi criada
para facilitar o acesso da po-
pulação aos serviços da Prefei-
tura, sem que os moradores
precisem se deslocar até o
Centro.

A unidade se consolidou
como uma referência em aten-
dimento descentralizado, ofe-
recendo serviços nas áreas de
cidadania, assistência social,
meio ambiente, empreendedo-
rismo e outros.

"É gratificante ver a comu-
nidade presente, utilizando
os serviços e aproveitando
esse dia de celebração. A Regi-
onal é da população, e esse ca-
rinho que estamos vendo só
reforça a certeza de que es-
tamos no caminho certo", des-
tacou Professor Pedro, Secre-
tario de Desenvolvimento Eco-
nomico.

Piraquara
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

O céu do dia destaca a importância de cuidar dos aspectos
básicos da vida antes de trilhar horizontes mais amplos.

Vênus influencia a área material, deixando-lhe generosa e dis-
posta a investir em prazeres, o que requer atenção.

Valorize o relacionamento, abraçando as mudanças necessá-
rias para melhorar a rotina e suas atitudes.

Com paciência, é possível cuidar do essencial na vida a dois,
sem se prender ao que já foi superado.

Procure finalizar o que começou junto com a pessoa amada
nesses últimos tempos. É prudente administrar melhor o conví-
vio.

É adotando uma postura emocional voltada às mudanças da
rotina que a vida a dois se torna cada vez mais forte.

Deixe no passado as situações já resolvidas e adote uma pos-
tura comprometida para fortalecer cada vez mais a relação.

Vênus influencia o setor íntimo, favorecendo o recolhimento
emocional e o autocuidado, ao mesmo tempo em que lhe deixa
mais refinada e seletiva.

O céu do dia lhe deixa emocionalmente disposta frente às
demandas que se articulam entre o trabalho e a vida privada.

Busque maior disposição para resolver pendências e atritos
em relação ao seu próprio vínculo afetivo.

Valorize o que há de verdadeiro entre você e a pessoa amada.
Com mais sinceridade e segurança, o relacionamento se fortale-
ce.

Sua desenvoltura no trato humano se eleva, contribuindo com
conversas descontraídas e que dão frescor aos vínculos inter-
pessoais.

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
dm@agoraparana.com.br

Paraná foi o terceiro
estado que mais gerou
empregos no Brasil

entre janeiro e maio de 2025,
de acordo com os dados do
Cadastro Geral de Empregados
e Desempregados (Caged) di-
vulgados pelo Ministério do
Trabalho e Emprego (MTE)
nesta segunda-feira (30). No
período, foram registrados
84.882 novos postos formais
de trabalho, saldo de 921.638
admissões e de 836.756 desli-
gamentos realizados ao longo
dos cinco primeiros meses do
ano.

O saldo positivo de empre-
gos registrado pelo Paraná só
é menor do que o resultado de
São Paulo, com 309.759 vagas
criadas, e Minas Gerais, com
124.272 novos postos, que são
os dois estados mais populo-
sos do País. Após o Paraná, os
estados com mais empregos
criados foram Rio Grande do
Sul (73.861), Santa Catarina
(73.769) e Bahia (59.319).

Somente no mês maio, o sal-
do de novas vagas no Paraná
foi de 6.866. Com isso, o Esta-
do chegou a 3.304.061 pesso-
as empregadas com carteira
assinada, segundo os dados do
Caged. O número é o maior já

Paraná foi 3º estado que
mais gerou postos de trabalho

de janeiro a maio: 84 mil vagas
O saldo positivo de empregos registrado pelo Paraná só é menor do que o
resultado de São Paulo, com 309.759 vagas criadas, e Minas Gerais, com

124.272 novos postos, que são os dois estados mais populosos do País

O
registrado pelo Paraná em toda
a série histórica, iniciada em
2020. Em todo o Brasil, o saldo
de empregos gerados nos cin-
co primeiros meses do ano é
de 1.051.244 postos de traba-
lho, com 148.992 vagas criadas
no mês de maio. Com isso, o
País tem 48.251.304 trabalha-
dores empregados com cartei-
ra assinada.

"O Paraná segue como re-
ferência em geração de empre-
gos, na liderança na região Sul
e como terceiro estado que
mais criou vagas em todo o
Brasil. Esse resultado é fruto de
muito trabalho e de políticas
públicas responsáveis. Estamos
qualificando a nossa mão de
obra, apoiando os setores pro-
dutivos e criando condições
para que cada vez mais para-
naenses tenham acesso a boas
oportunidades, dignidade e
qualidade de vida", afirmou o
secretário de Trabalho, Qualifi-
cação e Renda, Do Carmo.

SETORES
Todos os segmentos da eco-

nomia paranaense registraram
aumento no número de pos-
tos de trabalho nos cinco pri-
meiros meses do ano. Quase
metade das vagas criadas foram

no setor de serviços, com
42.778 novos contratados for-
mais. A indústria foi a segunda
atividade com maior saldo de
contratações, com 20.297. Na
sequência estão a construção
civil (9.886), o comércio
(9.665) e a agropecuária
(2.256). Considerando apenas
os dados de maio, foram 2.688
novas vagas criadas no setor de
serviço, 1.965 novos postos de
trabalho no comércio, 1.397
novos empregos na constru-
ção civil e 976 novos trabalhos
na indústria. A agropecuária
teve um saldo negativo de 160
empregos ao longo do mês.

PERFIL
De todos os novos contra-

tados entre janeiro e maio des-
te ano no Paraná, a grande mai-
oria era de jovens entre 18 e
24 anos. Ao todo, foram 37.270
pessoas contratadas para no-
vas vagas de trabalho nesta fai-
xa etária, o que corresponde a
44% de todo o saldo de con-
tratações do Estado em 2025.
Na divisão por gêneros, a dis-
tribuição de novos contrata-
dos registrou uma divisão equi-
librada, com 42.634 homens
contratados para novas vagas
e 42.248 mulheres.

GABRIEL ROSA/AEN

Somente no mês maio, o saldo de novas vagas no Paraná foi de 6.866
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Felicidades à
empresária
Dayane Nunes
que comemora
idade nova nesta
terça-feira (1º).
Desejo a
você saúde,
prosperidade
e sucesso.

Dayane
Nunes

Parabéns,
Maria Valdete!

Feliz aniversário
para a querida
Maria Valdete, a Val,
assessora da
deputada estadual
Marli Paulino.
Dona de uma
simpatia e carisma
sem igual, atende a
todos com muito
respeito e
cordialidade.
Desejamos a você
Val, um ciclo repleto
de muita saúde,
prosperidade e
conquistas.
Parabéns!

Jaque
Marquardt

Nesta terça-feira
(1º) a professora
Jaque Marquardt
completa mais um
ano de vida.
Desejo a você
muita alegria
e realizações!

Bianca Larissa Klein

A moradora de Curitiba Bianca
Larissa Klein sopra as velinhas

nesta terça-feira (1º).
Desejo a você muita saúde,

prosperidade e alegria!

Suelen
Pietroski

A psicóloga
Suelen Pietroski

aniversaria nesta
terça-feira (1º).

Desejo que seja um
dia repleto de bons

momentos e
que você conquiste
tudo o que sonha.


